

昨今の朝鮮半島を巡る緊張は25年近く前の第1次朝鮮半島核危機の再現である。当時筆者は外務省で危機管理計画の策定を担当していた。北朝鮮の核開発に對して「国連制裁の議論が高まった時、「制裁の実施は宣戰布告と見なす」と北朝鮮政府当局は高らかに宣言した。北朝鮮の脅しに屈して核開発の進行を許すわけにはいかない、制裁を実施するとともに一朝有事の備えをつくるべし。当時の官邸の石原信雄官房副長官を綿密な計画が練られた。

日本に来援する数百機の米軍戦闘機をどの飛行場に置くのか。米軍に対し給油や物資の提供、武器の供給、情報の提供などはできるのか。韓国に在留する邦人の救出をどうするのか。海上から日本に向かう多数の難民をどこに港で受け入れるのか。原子力発電所や高速鉄道に対する国内のサボタージュ（破壊工作）をどう

張は25年近く前の第1次朝鮮半島核危機の再現である。当時筆者は外務省で危機管理計画の策定を担当していた。北朝鮮の核開発に對して「国連制裁の議論が高まった時、「制裁の実施は宣戰布告と見なす」と北朝

鮮政府当局は高らかに宣言した。北朝鮮の脅しに屈して核開発の進行を許すわけにはいかない、制裁を実施するとともに一朝有事の備えをつくるべし。当時の官邸の石原信雄官房副長官を綿密な計画が練られた。

日本総合研究所国際戦略研究所理事長

田中 均

山陽時評



緊張する朝鮮半島情勢

状況打開へ能動外交を

たなか・ひとし 1947年京都府生まれ。京都大学卒業。69年外務省入省。経済局長、アジア大洋州局長などを経て2002年から外務審議官。05年退任し、10年10月から現職。東京大客員教授を兼任。著書に「外交の力」「日本外交の挑戦」など。

防ぐのか。考えだすときりがない。平和が日常化して

問題解決のために外交が

危機に対応した計画を実施

していくための法制を作ら

なければならぬ。そして

が水面下で交渉し、2003

年に6カ国協議が設立された

が、北朝鮮核問題の解決案は

05年9月の6カ国協議共同声明に盛り込まれている。北朝

鮮の検証を伴う非核化と同時に停戦合意を平和条約に変える」とや米朝・日朝の正常化

訪朝し、その後ジユネーブで米朝間の交渉が行われ、

い。北朝鮮に圧力をかけるの

の保有は自己の体制の生き残りを目的としている。だとす

も重要であるが、同時に万全

み合意ができ、危機が終わ

ったのは幸いであった。

この危機から学んだこと

である。

その上で外交である。日本

ランプ政権が中国に語つてい

って初めて北朝鮮が核を持

ることは正しい。中国が北朝

鮮への支援を止めることが

ではないのだ。現在ト

ーの危機管理計画によって国民

を安心させるのは政府の責務

ではないのだ。現在ト

ーの危機管理計画によって國民

を安心させるのは政府の責務

ではないのだ。現在ト

ーの危機管理計画によって國民